

## **BAB V**

### **PENUTUP**

Pada bab ini memaparkan tentang kesimpulan dari penelitian yang telah dilakukan. Pada bab ini berisi tentang kesimpulan yang kemudian akan di ikuti oleh saran dari penelitian ini.

#### **5.1 Kesimpulan**

Manga *Natsuko no Sake* Volume 1 memiliki 1 tokoh utama, dan memiliki alur cerita yang maju. aspek gastronomi yang diangkat dalam manga yaitu mengenai sake yang diolah dari campuran, beras, ragi, dan anggur. Berdasarkan hasil yang telah dipaparkan dari penelitian tersebut beberapa yang dapat di ambil dari berbagai aspek gastronomi pada Manga *Natsuko no Sake* Volume 1 menghasilkan simpulan sebagai berikut.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan oleh penulis tentang gastronomi sake dan unsur budaya apa saja yang ada pada manga *Natsuko no Sake* Volume 1. terdapat tiga aspek yang mempengaruhi yaitu aspek seni memasak, aspek makanan dan aspek budaya. Data yang dihasilkan yaitu, terdapat Lima data mengenai aspek seni (DSM) tentang sake yang menggambarkan bagaimana pembuatan sake, metode memasak sake, cara penyajian sake seperti apa alat yang digunakan dalam pembuatan sake, Lima data tentang aspek makanan (DM) yang dimana menggambarkan tentang hasil dari olahan sake yang ada pada Manga *Natsuko no Sake* Volume 1, penggambaran tentang cita rasa sake dan nasi kukus, kemudian bahan-bahan sake dan jenis-jenis sake Selanjutnya Tiga Data

mengenai aspek budaya (DB) yang menggambarkan tentang *nomikai*, *tsuuya burumai*, *wajouryoushu*.

Data budaya terdapat pada kegiatan *nomikai* yaitu fenomena pesta minum-minuman yang menjadi bagian dari budaya Jepang, lalu ada budaya minum sake setelah pemakaman (*tsuuya burumai*), kegiatan ini dilakukan bukan karena berbahagia ada yang meninggal dunia tetapi untuk mengenang kembali hari-hari yang telah dilalui bersama orang yang telah meninggal dunia, dan hal ini sudah menjadi bagian dari budaya Jepang itu sendiri. Kemudian yang terakhir ada filosofi *wajouryoushu* yang memiliki makna hati yang harmonis menghasilkan sake yang baik, dan sake yang baik menghasilkan hati yang harmonis.

## 5.2 Saran

Penulis meneliti mengenai analisis gastronomi dalam manga *Natsuko no Sake* Volume 1. Banyak hal menarik yang terdapat dalam manga *Natsuko no Sake* Volume 1, dapat diketahui mengenai sejarah dan budaya Jepang, minuman dan masakan dengan berbagai bahan dan tentunya teknik memasak yang di gunakan dalam masakan Jepang. Pada penelitian ini masih menyisakan tema yang dapat digali lagi terkait kajian makanan maupun minuman yang dapat dikaji melalui pendekatan teori lainnya sebagai sarana memperkaya khasanah kuliner Jepang yang syarat akan nilai nilai budaya.